





SUMARIO

No. 2809 09/10/24

- GOBIERNO MASISTA MÁS ANGURRIENTOS PRODUCTORES AGRÍCOLAS INCENDIAN NUESTRO FUTURO
 - EL CAUDILLO ESTUPRADOR DICE QUE LE PERSIGUE EL IMPERIALISMO
 - Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional Extractos de: P.O.R. - Brasil. 28 de septiembre de 2024

POR EL FIN DE LOS ATAQUES DE ISRAEL EN EL LÍBANO Y LA RETIRADA INMEDIATA DE SUS FUERZAS MILITARES DE LA FRANJA DE GAZA

FUERA LOS ESTADOS UNIDOS DE ORIENTE MEDIO

- HACIA EL CONGRESO DE LA FSTMB CONVOCADO PARA DICIEMBRE 2024
 - PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS
- SE DISPARAN LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR
 - CONTRABANDISTAS MAFIOSOS Y EMPRESARIOS EXPORTADORES DE ALIMENTOS LUCRAN CON EL HAMBRE DEL PUEBLO
- EXPORTACIONES DE ORO ¿SE HUNDEN EN PLENO AUGE DEL PRECIO?
 - COOPERATIVAS AURÍFERAS Y EMPRESARIOS CONTRABANDEAN EL ORO PRODUCIDO EN BOLIVIA
- iESTATIZAR LA AGROINDUSTRIA TERRATENIENTE DEL ORIENTE!
 - De periódico: Los Tiempos 27/01/2019
 - ¿POR QUÉ NO FACTURAN LOS GANADEROS DE EXPOCRUZ?
- HACIA EL CONGRESO DE LA FSTMB CONVOCADO PARA DICIEMBRE 2024
 - ANTE LA EXPERIENCIA DE LA IMPOSTURA MASISTA Y LA FARSA DEMOCRÁTICA BURGUESA
 - NI LA VIEJA DERECHA NEOLIBERAL NI LOS IMPOSTORES MASISTAS Y SU LUCHA INTESTINA POR EL PODER
 - Notas laborales y sindicales

O

- CARNICEROS SE DECLARAN EN ESTADO DE EMERGENCIA MOVILIZADO Y ANUNCIAN DESABASTECIMIENTO DE CARNE POR TRES DIAS EN SANTA CRUZ
- TRABAJADORES DE "EMPACAR" DENUNCIAN PROCESOS Y PERSECUCIÓN POR PARTE DE LOS DUEÑOS Y GERENTES DE LA EMPRESA
- De: EL ESMERIL No. 15, 29/09/24 P.O.R. Santa Cruz
 - LA PUGNA DE POLITIQUEROS AGRAVA LA CRISIS ECONÓMICA, POLÍTICA Y SINDICAL.
 - LOS INCENDIOS TIENE SU CAUSA EN EL SISTEMA PRODUCTIVO CAPITALISTA ATRASADO, AGRO EXPORTADOR.
 - Suman y siguen los abusos patronales
 - CONTRATACIÓN POR SÓLO TRES MESES SE GENERALIZA EN SANTA CRUZ
 - Gobierno, COD, y Federación de Fabriles son cómplices de la patronal
 - Notas laborales v sindicales
 - DENUNCIAN QUE LA ALCADÍA PACEÑA CONTRATA SÓLO POR DOS MESES PARA NO PAGAR AGUINALDO COMPLETO TRABAJADORES DEL SEGURO MÉDICO DELEGADO DE "COTEL" EXIGEN EL PAGO DE 5 MESES DE SALARIO ADEUDADO.
- U Abierta, 5ta. época, No. 1022. 09 de Octubre 2024
 - U.R.U.S. U.A.G.R.M. Santa Cruz
 - ANTE ELECCIONES DOMINADAS POR CAMARILLAS DOCENTES:
- Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina
 - EL SIONISMO GENOCIDA INSTRUMENTO DE TERROR FINANCIADO POR EL IMPERIALISMO YANKEE Y LA OTAN, EXTIENDE SUS TENTÁCULOS DE EXTERMINIO ÉTNICO, AHORA NO SÓLO A PALESTINA SINO CONTRA CIVILES EN EL LÍBANO...





No. 2809 Edición digital



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comite de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

GOBIERNO MASISTA MÁS ANGURRIENTOS PRODUCTORES AGRÍCOLAS INCENDIAN NUESTRO FUTURO

El tráfico de tierras en el Oriente es un gran negocio alrededor del cual se han organizado verdaderas mafias de los llamados interculturales que se encargan de provocar los incendios para luego habilitar tierras para ampliar la frontera agrícola demandada por los agroindustriales terratenientes con la complicidad del gobierno que busca impulsar grandes cultivos a partir de los cuales se pueden obtener biocombustibles.

"Son 7 millones de hectáreas de bosques que ya se hicieron cenizas; desastre ambiental para nuestro país.

"Así se destruye la flora, la fauna y el agua, y se afecta nuestra salud con el humo que vuelve una y otra vez.

"Nos incendiamos por el cambio climático, por tanta deforestación que provoca sequía, pero principalmente porque nos domina un modelo productivo capitalista agroexportador atrasado, que echa abajo el monte (desforesta) y quema y quema, todo para habilitar más tierra para la sova y ganadería y exportar.

"El fin es obtener ganancias como sea, eso ya es en verdad un liberalismo bárbaro que no atiende planificación y cuidado del medio ambiente.

"Al agronegocio y al gobierno falso socialista y sus seguidores no les importan los ecosistemas ambientales que aportan servicios naturales, tener aire y que se recarque el ciclo del agua. Por eso aprobaron en acuerdo las leves incendiarias, son cuates." (URUS Santa Cruz)

EL CAUDILLO ESTUPRADOR DICE QUE LE PERSIGUE EL **IMPERIALISMO**

En lo que es un nuevo capitulo de la politiquera entre fracciones del MAS en pugna a muerte por el control del Poder, el gobierno ha sacado a la luz la afición de Evo por las niñas, su evidente pedofilia de la que este personaje, moralmente primitivo, amparado en impunidad que le daba el Poder, hacía gala con complacencia de todo el entorno de lambiscones que lo rodearon, haciéndolo consentir que era el gran estadista indígena caudillo a nivel mundial de los pueblos originarios marginados y oprimidos por el coloniaje.

Ahora, ante el ataque del arcismo, el ex presidente, tan corrompido y sucio, se oculta tras una supuesta identidad socialista antiimperialista (todo falso) buscando encubrir sus pulsiones hormonales de degenerado para que sus posibilidades de volver al poder no se caigan.

Para los politiqueros todo vale más que la necesidad de desarrollar Bolivia y resolver el problema de los trabajadores.

Solo una Revolución proletaria verdaderamente socialista podrá barrer con tanto mal, imponer una verdadera DEMOCRACIA y no la farsa circense actual y impulsar el progreso, superar el atraso cuyos rasgos están presentes a cada paso.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

Partido Obrero Revolucionario



COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I)

POR EL FIN DE LOS ATAQUES DE ISRAEL EN EL LÍBANO Y LA RETIRADA INMEDIATA DE SUS FUERZAS MILITARES DE LA FRANJA DE GAZA FUERA LOS ESTADOS UNIDOS DE ORIENTE MEDIO

La intervención de las Fuerzas de Defensa de Israel en la Franja de Gaza y la decisión del gobierno de devastarla indicaban que se trata de una guerra de tal envergadura que podía incendiar Oriente Medio. Estados Unidos se implica utilizando al Estado sionista y con el consentimiento de los Estados árabes cómplices de Israel. La operación militar de Hamás del 7 de octubre de 2023 sólo sirvió como pretexto para la ocupación de la Franja de Gaza y la ampliación de la anexión de Cisjordania en el marco de la opresión nacional impuesta a los palestinoárabes hace 76 años. Las propias acciones de Hamás reflejan la desesperación del pueblo palestino ante las condiciones económicas y sociales; rodeados, vigilados y reprimidos por la poderosa fuerza militar y policial del Estado sionista.

El punto de partida de la devastadora ocupación de la Franja de Gaza no fue la muerte de 1.200 israelíes y la toma de 242 rehenes por Hamás. La verdad es que la Franja de Gaza ya está sometida a un asfixiante asedio, que hace imposible la supervivencia de los 2,2 millones de palestinos confinados allí en forma de campo de concentración. ...

El curso de la creación del Estado de Israel revela su carácter de opresión nacional, expansión territorial y anexión. Todo ello con la garantía militar, el apoyo financiero y la diplomacia imperialista de Estados Unidos. ... Los recursos petrolíferos y la posición geoestratégica de Oriente Medio para el comercio mundial se convirtieron en fundamentales para que Estados Unidos estableciera su hegemonía de posguerra. ...

Desde la crisis económica que estalló en Estados Unidos en 2008, el capitalismo mundial se ha vuelto más convulso. La sobreproducción, la aglomeración del capital financiero parasitario, el crecimiento exponencial de las deudas públicas, el aumento relativo de las desigualdades entre los países y el resurgimiento de la miseria y el hambre entre las masas, todos estos factores pesan a favor de las guerras comerciales, las disputas por las fuentes de materias primas y, por tanto, a favor de tendencias belicistas que apuntan hacia conflagraciones más amplias. ...

Los bombardeos en Líbano y el objetivo del gobierno de Benjamín Netanyahu de liquidar a Hamás y Hezbolá forman parte de la estrategia de guerra estadounidense dirigida contra Irán. El nacionalismo iraní ... choca con el dominio hegemónico de Estados Unidos sobre Oriente Medio; ... la animosidad del imperialismo se ha visto alimentada por las relaciones de Irán con China y Rusia. Actualmente, Estados Unidos está librando una guerra en Oriente Medio a través del Estado de Israel, y en Europa con Rusia, utilizando a Ucrania como carne de cañón.

Por otro lado, no se puede ignorar que la parálisis de la clase obrera y demás explotados ante la guerra en Ucrania ha facilitado a Estados Unidos y su alianza europea estrechar el cerco de la OTAN a Rusia, además de permitir que la guerra se prolongue y provoque la ruina de Ucrania y el sufrimiento brutal de su pueblo. ...

Tal situación debe alertar a la vanguardia con conciencia de clase sobre el lugar que ocupa la crisis de dirección en las condiciones en que las fuerzas burguesas internacionales, encarnadas por el imperialismo, se preparan para una posible guerra de Estados Unidos y sus aliados contra Rusia y China. Debe prestar atención a la reactivación de las armas nucleares.

El proletariado se enfrenta a la necesidad de construir un frente único antiimperialista para hacer frente a las guerras, utilizando el programa de la revolución social como estrategia y la lucha de clases como método. En medio de una situación tan adversa para los pueblos explotados y oprimidos, es necesario construir partidos revolucionarios y reconstruir el Partido Mundial de la Revolución Socialista, la IV Internacional. Si la vanguardia con conciencia de clase no avanza en esta dirección, la barbarie ya vivida en las dos guerras mundiales se reproducirá en proporciones más asombrosas.

(Extractos de: Massas, POR Brasil - 28 de septiembre de 2024)

Partido Obrero Revolucionario



HACIA EL CONGRESO DE LA FSTMB CONVOCADO PARA DICIEMBRE 2024 PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS

"LA FSTMB NUNCA IRÁ A FORMAR PARTE DE LOS GOBIERNOS BURGUESES, PUES ESO SIGNIFICARÍA LA MÁS FRANCA TRAICIÓN A LOS EXPLOTADOS Y OLVIDAR QUE NUESTRA LÍNEA ES LA LÍNEA REVOLUCIONARIA DE LA LUCHA DE CLASES" (Tesis de Pulacayo)

Los trabajadores bolivianos combatimos el fenómeno perverso de "estatización de los sindicatos" como viene ocurriendo en nuestras filas por más de una década. Los sindicatos no pueden convertirse en apéndices del aparato estatal, tampoco los dirigentes pueden fungir como funcionarios públicos de los ministerios gubernamentales, al extremo de vender el apoyo de sus bases y organizaciones a las políticas de tal o cual gobernante de turno.

En los hechos se ha tirado al basurero uno de los principios fundamentales del sindicalismo: independencia sindical y política frente al todo gobierno burgués. Los principios del "sindicalismo revolucionario" (Independencia Sindical, Pluralismo Ideológico Democracia Obrera) han sido sustituidos por una conducta de sometimiento al enemigo de clase. Dirigentes burocratizados que le han llamado "sindicalismo de gestión" al tipo de sindicalismo de servilismo y no de lucha en defensa de los intereses de los trabajadores y de todos los oprimidos.

El M.A.S. ha impuesto la idea de la "cogestión" con el gobierno masista, sembrando la idea de que los trabajadores son dueños del aparato gubernamental y que la COB y demás organizaciones sindicales son parte de la conducción de las riendas del país. El llamado "pacto de unidad." Nada más falso. Los intereses de los grandes propietarios se imponen al momento de definir los rumbos tomados en el gobierno. El M.A.S. es un partido proburgués y antiobrero al servicio de las transnacionales y el empresariado nacional como lo ha demostrado los 14 años del gobierno de Evo Morales. Los dirigentes corrompidos sólo aparecen como adorno para los actos oficiales y para la resolución de problemas políticos de interés del masismo.

La Federación de Mineros, la Central Obrera Boliviana, son creación de la clase obrera como instrumentos de lucha por los intereses de los trabajadores frente al abuso de los empresarios y los gobiernos burgueses. Su misión principal es la defensa de la economía de los asalariados, de nuestras conquistas y derechos laborales frente a cualquier medida o política antiobrera venga de donde venga; y acaudillar la lucha por liberar a Bolivia de la opresión imperialista foránea.

Para el movimiento obrero la vigencia la Independencia Sindical en el funcionamiento de las organizaciones proletarias, es de vital importancia, pues permite y garantiza que los sindicatos puedan actuar libremente, sin ningún compromiso que ate sus manos para luchar contra la explotación patronal privada o estatal burguesa. Significa pensar con cabeza propia de obrero, y no con la mentalidad burguesa de empresario, como acostumbran realizar en sus declaraciones públicas los dirigentes burocratizados que han traicionado a su clase.

Pero esta lucha independiente en el plano sindical no puede realizarse sino se proyecta a un nivel superior, cuando el instinto comunista de la clase obrera se expresa políticamente v de manera consciente (la clase consciente es la que sabe cómo es explotada y qué camino debe seguir para emanciparse) al punto de señalar con precisión sus intereses históricos de clase: su misión histórica de destruir a la sociedad capitalista basada en la explotación capitalista del hombre por el hombre y sentar las bases materiales de la futura sociedad socialista y comunista sin explotados ni explotadores, utilizando sus propios métodos de lucha cuya base es la acción directa de masas en sus múltiples formas, hasta llegar al proceso insurreccional.

Sólo podemos esperar que los dirigentes no se corrompan ni se vendan, si están formados en la ideología revolucionaria del proletariado. Sólo si se han convertido en cuadros obreros altamente conscientes de su papel revolucionario en la vorágine de la lucha de clases.

Hoy más que nunca se necesita que la FSTMB. retorne al redil revolucionario y contestatario, cumpliendo su rol histórico para el que ha sido creada. Y de esta manera ofrecer al conjunto del pueblo boliviano una alternativa clasista y revolucionaria a la crisis política que vive el país.

Masas 2809 3



SE DISPARAN LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR

CONTRABANDISTAS MAFIOSOS Y EMPRESARIOS EXPORTADORES DE ALIMENTOS LUCRAN CON EL HAMBRE DEL PUEBLO

Vivimos las consecuencias de la política proempresarial de los gobiernos que entregan los principales sectores estratégicos de la economía boliviana a los capitalistas extranjeros y nacionales. Sin lugar a dudas, Arce Catacora, como también Evo Morales en sus gobiernos, han terminado como fieles sirvientes de los dueños del capital privado.

Con la liberalización de las exportaciones acordada entre el gobierno y los agroindustriales, gran parte de la producción de alimentos (carne, soya, arroz, azúcar, aceite) y los mayores precios de estos productos en los países limítrofes, se están sacando fuera del país. Lo que provoca escasez en el mercado interno y los precios de los artículos de la canasta familiar se suben por las nubes, agravando la economía de amplios sectores populares que han ingresado a una situación de desesperación colectiva.

Arce Catacora anuncia la militarización de las fronteras de Perú, Brasil y Argentina; para controlar el "contrabando a la inversa"; para el gobierno serían los contrabandistas aprovechadores los que provocan este círculo especulativo. Pero, es evidente que además, son los grandes productores agroindustriales los que, con la facilitación a las exportaciones, están incrementando sus cupos de exportación a costa del abastecimiento del mercado interno.

Según denuncia en los medios de comunicación, el propio viceministro de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, los contrabandistas se sitúan en las puertas de las empresas, concretamente de carne de cerdo, para ofertarles hasta en 40 bs. el kilo, y los empresarios con gusto les venden su producto obteniendo un plus en sus ganancias. Declaración en la que admite que los empresarios también especulan y que son parte de este negocio redondo, vendiendo su producción a los que más les paguen.

Lo mismo pasa con todos lo granos, empezando con el arroz, el quintal estaba por los 240 bs. y ahora está por encima de los 400 bs., también con el aceite, el azúcar, la cane de res, la carne de cerdo, fideos y muchos otros artículos de la canasta familiar. Empresas arroceras, aceiteras, cárnicas y demás, prefieren vender a comerciantes contrabandistas que sacan sus productos a países vecinos. Incluso se denuncia que en algunos casos estos estarían pagando en dólares a los empresarios.

¿Dónde queda el discurso de la "soberanía alimentaria", de la política de "primero el mercado interno", "primero el consumidor boliviano", y luego lo que exceda para la exportación? Lo cierto es que esta palabrería sirvió para encubrir toda una cadena de medidas económicas, decretos supremos, resoluciones ministeriales, que liberalizan la actividad comercial para los empresarios, dándoles la posibilidad a los agroindustriales y ganaderos del país, que exporten lo que les vengan en gana. Con el cuento de que "los empresarios traerán dólares al país y nos salvarán de la crisis", el gobierno, se abandonó en los brazos de este sector. Ni duda cabe que existe una complicidad de los empresarios y el gobierno, demostrado por la inacción de este último, sin tocar un pelo a los grandes capitalistas. El gobierno ataca sólo a los contrabandistas, pero no sanciona a los grandes empresarios que prefieren venderles a estos sus productos para tener mayores niveles de ganancia. Esta es la realidad que vive el país, siendo los empresarios quienes se benefician en plena crisis, siendo las familias bolivianas las que pagan consecuencias de estas matufiadas. ¿Que se podía esperar de una rancia oligarquía terrateniente que lo único que le interesa es acumular fortunas? Iluso el gobierno que soñaba con que estos podrían aportar a dar soluciones para salir de la crisis actual que nos encontramos. En Bolivia no se ha estructurado una clase dominante capaz de vencer el atraso precapitalista y lograr el desarrollo económico (tareas democrática burguesas incumplidas). Lo que se ve es lo que se tiene, empresarios que viven de la explotación y el hambre de las grandes mayorías, y de las dádivas obtenidas por el aparato estatal.



EXPORTACIONES DE ORO ¿SE HUNDEN EN PLENO AUGE DEL PRECIO?

COOPERATIVAS AURÍFERAS Y EMPRESARIOS CONTRABANDEAN EL ORO PRODUCIDO EN BOLIVIA

IINMEDIATA NACIONALIZACIÓN DE LA PRODUCCIÓN DEL ORO A CARGO DE LA CORPORACIÓN MINERA DE BOLIVIA (COMIBOL), MONOPOLIO ESTATAL DEL COMERCIO DEL ORO EN MANOS DEL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA!

Mientras el precio del oro alcanza niveles históricos, llegando en este octubre del 2024 a 2.637 Dólares la onza troy, las exportaciones nacionales se hunden y alcanzan su nivel más bajo desde el 2014.

Según los propios datos que ofrece el gobierno a través del viceministro de Política Minera, Ing. Marcelo Ballesteros López, "La producción de oro muestra un comportamiento variable a lo largo del primer semestre de las gestiones 2023 y 2024. En la gestión 2023, se reflejó un período de estabilidad y auge para el sector, con una producción de 24,73 toneladas. Sin embargo, en el mismo período de la gestión 2024, se observó una volatilidad en la cantidad de producción, alcanzando toneladas" (La Razón 5 de octubre de 2024). Enfatizando que "en el primer semestre de 2024 se registró una disminución en la producción de oro del 46.4% y las exportaciones de este metal se redujeron en un 52.6% en comparación con el mismo período de 2023". Mientras que, para otros analistas mineros independientes, esta caída es mayor aún, aseverando que "En valor, las exportaciones han caído en 70,4%, de \$us 1.438,7 millones a \$us 425,9 millones. Mientras que, en volumen, el descenso ha sido más marcado, de un 76%, de 29,8 a 7,2 toneladas" (Miguel Lascano).

Para los cooperativistas esta caída se debería a la falta de diésel lo que habría originado una menor producción del oro. Para el gobierno "la compra de la producción de oro por parte del BCB ha permitido mitigar parte del impacto negativo, proporcionando estabilidad financiera y fortaleciendo las reservas internacionales del país" con lo que pretende disimular la reducción del volumen de exportación.

La verdad es que no se ha dejado de extraer oro, sino que se la están sacando al exterior por CONTRABANDO, sin declarar la totalidad de su producción. Por diferentes medios y canales se vende este mineral precioso a comercializadores privados extranjeros.

Se calcula que entre 20 y 30 toneladas de oro salen de manera ilegal cada año hacia Perú y Brasil, sobre todo al primero, de donde vienen los "rescatadores" a comprar oro a las cooperativas. "Un minero aurífero contó que entre él y sus compañeros acumulan cierta cantidad de oro (unos dos o tres kilos) en determinado tiempo y después acuerdan con los "rescatadores" peruanos el día y la hora de entrega del metal, que generalmente se lo hace en la frontera con el país vecino... Los 'rescatadores' peruanos pagan en dólares y de acuerdo a la fluctuación del precio en el mercado internacional", relató. Práctica ya denunciada en mayo de 2021 por Ramiro Villavicencio, el primer ministro de minería de Luis Arce Catacora: "Con un pequeño cálculo que se hace, si hablamos de una exportación ilegal de unas 30 toneladas, con seguridad estamos hablando de una cifra superior a los 1.000 millones de dólares" de afectación por el contrabando.

En conclusión, evidenciamos que la caída de las exportaciones declaradas del oro en este primer semestre del 2024 son producto fundamentalmente del contrabando que realizan las cooperativas y empresas privadas para evadir el control de Estado y las normas impuestas por éste para vender parte de su producción al Banco Central de Bolivia y a EPCORO, evitando el pago de las miserables regalías e impuestos al TGN y a las regiones. (2,5%).

El régimen masista cosecha lo que sembró desde el 2006. Continúa el desenfrenado crecimiento del sector cooperativo aurífero y el "libre albedrio" en sus actividades productivas y exportaciones declaradas y no declaradas. Y lejos de que el gobierno pueda imponer orden y autoridad en el sector, los cooperativistas y empresarios chinos peruanos brasileros, etc., encuentran las formas para continuar con el saqueo del oro evadiendo toda medida que limiten sus actividades depredadoras.

Masas 2809 5





IESTATIZAR LA AGROINDUSTRIA TERRATENIENTE DEL ORIENTE!

Reproducimos la nota del investigador de la "Fundación TIERRA, Gonzalo Colque, sobre el privilegiado régimen tributario del que la oligarquía terrateniente del Oriente goza. Enriquecerse sin medida explotando la tierra, sin dejar nada para la sociedad y quemando la Amazonía para habilitar más tierras. Este es el modelo que esta oligarquía miserable llama el "Modelo cruceño" de desarrollo que, según el Presidente de FEGASACRUZ, se debería "cruceñizar" Bolivia.

¿POR QUÉ NO FACTURAN LOS GANADEROS DE EXPOCRUZ?

La respuesta concisa es, porque están liberados de pagar el impuesto al valor agregado (IVA), el impuesto a las transacciones (IT) y, el impuesto a las utilidades de las empresas (IUE); es decir, los impuestos que pagamos todos los contribuyentes con NIT del régimen general.

María Galindo abordó este tema tabú para los grupos de poder cruceño durante su crónica de EXPOCRUZ. Intentó ingresar al sector VIP donde se realizaba el remate de ganado de alto valor genético, no pudo con la barricada empresarial, pero poco después se topó con el gerente de la Asociación de Ganaderos de Pailón. No perdió la oportunidad. Ante su insistencia de cuánto de impuesto pagaban los ganaderos, el entrevistado admitió: "la venta de una vaca no genera una facturación". Dijo la verdad.

Legalmente, los ganaderos cruceños están inscritos en el Régimen Agropecuario Unificado (RAU), por lo que no están obligados a emitir facturas o notas fiscales. Con el RAU no pagan por ganado, sino por hectárea de tierra. Concretamente, pagan 2,28 bolivianos por hectárea y una vez al año. Ante los ojos de cualquier persona, esto es un privilegio tributario que nada justifica.

La noticia de la feria fue el "récord mundial" de la venta de una vaca de raza Nelore Mocho valuado en 756.000 dólares. Salió en todos los noticieros, pero lo que no salió a la luz pública es que se vendió sin factura. Es una ventaja económica de miles de dólares por cada transacción y ello explica la presencia masiva de ganaderos brasileños en Santa Cruz. Mientras están obligados en su país a pagar un impuesto de 25% sobre los ingresos por ventas, en Bolivia hacen negocios sin pagar un peso, sin importar si el ganado de alta genética se vende a 1.000 bolivianos o medio millón de dólares.

Gonzalo Colque, Investigador Fundación "TIERRA"

Estos elementos son relevantes para entender por qué se necesitan pases VIP para ingresar a ciertos sectores o círculos que son inaccesibles para el boliviano promedio, o la censura del poder cruceño a quienes se atreven a hablar de un tema de interés público.

Aunque no les parezca bien a muchos cruceños, las voces críticas como de María Galindo hacen bien porque fomentan una cultura de cuestionamiento constructivo, responsabilidad ciudadana y preparan a cualquier sociedad para enfrentar los problemas complejos de nuestros tiempos".

ESTO CONSISTE EL "MODELO ECONÓMICO CRUCEÑO". NO PAGANDO IMPUESTOS AL ESTADO BOLIVIANO Y LLEVANDOSE REDONDITO TODAS LAS GANANCIAS A LA BOLSA EMPRESARIAL. VISIÓN COMPARTIDA POR EL "MODELO ECONÓMICO MASISTA" QUE DESDE EL GOBIERNO DE EVO MORALES (2006) **HASTA** LA FECHA, EL **SECTOR** GANADERO CRUCEÑO FUE UNO DE LOS PREFERIDOS Y MIMADOS POR **SUS** POLÍTICAS ECONÓMICAS. EN CORRESPONDENCIA, "LA CONFEDERACIÓN DE GANADEROS DE BOLIVIA (CONGABOL) REGALÓ AL PRESIDENTE EVO MORALES, EL PASADO VIERNES, UN CABALLO VALUADO EN 60 MIL DÓLARES, CON MOTIVO DE LA INAUGURACIÓN DEL ENCUENTRO NACIONAL DE GANADEROS DE BOLIVIA QUE SE REALIZÓ EN **YACUIBA**

Los Tiempos 27/01/2019.



HACIA EL CONGRESO DE LA FSTMB CONVOCADO PARA DICIEMBRE 2024 ANTE LA EXPERIENCIA DE LA IMPOSTURA MASISTA Y LA FARSA DEMOCRÁTICA BURGUESA

Los mineros debemos retomar nuestras propias banderas clasistas de lucha, retomar los principios de la Tesis de Pulacayo, de la Tesis Socialista del IV Congreso de la COB, de la Asamblea Popular.

Los trabajadores mineros, al igual que las grandes mayorías oprimidas del país, hemos sido víctimas del engaño de los gobiernos falso socialistas del M.A.S.

Hemos vivido un espejismo, creyendo que el cocalero Evo Morales, por su condición indígena, representaba en el Poder los anhelos del pueblo, de los de abajo, y que, en consecuencia, el M.A.S. era un partido revolucionario que encarnaba la lucha popular por la liberación de Bolivia de la opresión imperialista y de las grandes mayorías indígenas originarias discriminadas y oprimidas por más de quinientos años, primero por los conquistadores y luego por sus descendientes, la burguesía criolla blancoide.

Después del golpe preventivo de agosto de 1971, encabezado por el gorila Bánzer, impulsado por el imperialismo, para aplastar a la Asamblea Popular que fue el punto culminante del proceso de ascenso revolucionario del proletariado boliviano encabezado por el sector minero bajo las banderas clasistas de lucha inscritas en la conciencia de los trabajadores desde la Tesis de Pulacayo de 1946, retrocedimos políticamente abandonando nuestro propio programa revolucionario para caer atrapados en la farsa de la democracia burguesa que, ahora comprobamos, no es más que otra forma de gobierno encubierta de la dictadura burguesa.

En una sociedad dividida en clases sociales con intereses opuestos y antagónicos, la burguesía tiene una forma de concebir y de enfrentar las crisis económicas y los obreros otra. Los dueños de los grandes medios de producción tienen como objetivo principal cuidar sus propiedades y preservar el nivel de sus ganancias. Es por eso que al momento de elaborar las políticas económicas gubernamentales y tomar decisiones a todo nivel, el aparato estatal, ministerios y poder judicial, siempre priorizan y velan los intereses de los grandes propietarios privados. Para la mentalidad burguesa el único camino para reactivar la economía es con una mano controlar a la clase obrera para someterla pisoteando sus derechos y, con la otra, otorgando a los empresarios y a las empresas extranjeras transnacionales apovo y condiciones jurídicas para proteger sus intereses ayudándolos a superexplotar a los obreros promoviendo una legislación laboral flexibilizada, etc.

Los trabajadores, en cambio, no somos propietarios de ningún medio de producción, para vivir y sostener a nuestras familias sólo disponemos de nuestra fuerza de trabajo que vendemos a los propietarios de los medios de producción (las minas, los pozos petroleros, las fábricas, los latifundios, etc.) a cambio del salario. Pero al trabajar generamos el valor de las mercancías. Es el trabajo el que da valor a lo que producimos, en nuestro caso extracción de los minerales en las duras condiciones en que laburamos a costa de nuestra propia salud. Nuestro salario sólo es una parte del valor total que hemos generado, el excedente o plusvalía es para el dueño de los medios producción que así se enriquece sin trabajar.

Nuestros intereses y los de los burgueses y sus gobiernos irreconciliables. El interés del burgués es sacar la mayor ganancia posible a costa de nuestro esfuerzo, es explotarnos más; nuestro interés, por el contrario, es el arrancarle al burgués, a la empresa, mejores condiciones de trabajo y de vida para nuestras familias, ser menos explotados y mejor remunerados. Los proletarios trabajamos socialmente y conscientemente o no estamos conflicto con la propiedad privada burguesa, por eso somos instintivamente comunistas, У cuando adquirimos conciencia política luchamos por una nueva sociedad sin explotadores, una nueva sociedad donde la riqueza social sea propiedad también social y ya no privada, eso es el socialismo.

Masas 2809 7



NI LA VIEJA DERECHA NEOLIBERAL NI LOS IMPOSTORES MASISTAS Y SU LUCHA INTESTINA POR EL PODER ¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS EMPRESARIOS!

La clase obrera tenemos nuestra propia respuesta clasista para enfrentar la crisis, diametralmente opuesta a la de los dueños del capital: LA ACTUAL CRISIS DEBE SER SUBVENCIONADA POR LOS CAPITALISTAS, LOS BANQUEROS, TERRATENIENTES Y LAS TRANSNACIONALES DEL PAÍS Y DEL MUNDO.

La preocupación central de los trabajadores es cómo defender la estabilidad laboral y el respeto a los salarios que se han visto duramente golpeados en los últimos años. A diario se presentan centenas de despidos y rebajas salariales mientras el gobierno concentra su propuesta económica en buscar una alianza con los empresarios capitalistas, otorgándoles libre exportación de sus productos y permitir la "flexibilización laboral" que en los hechos ejecutan los empresarios contra los trabajadores. y sus familias.

CARNICEROS SE DECLARAN EN ESTADO DE EMERGENCIA MOVILIZADO Y ANUNCIAN DESABASTECIMIENTO DE CARNE POR TRES DIAS EN SANTA CRUZ

Santa Cruz RENNO 3 de octubre de 2024.- A través de un pronunciamiento el Sindicato Gremial de Carniceros de Santa Cruz y Ramas Anexas (SICARCRUZ R.A.) hizo conocer a la opinión pública que habrá desabastecimiento de carne de res, cerdo, pollo, fiambres, embutidos y derivados los días viernes 4, sabado5 y domingo 6 de octubre del presente año y apuntan a los productores que les han subido el precio de kilo vivo y kilo gancho lo cual les imposibilita mantener los mismos precios. Asimismo, anunciaron que se movilizarán haciendo marchas, paro de actividades y otras medidas con su sector. El pronunciamiento también exige un cese a las exportaciones de carne de res hasta que haya abastecimiento en el mercado interno y a precio justo. Los carniceros estuvieron bloqueando anoche la avenida Virgen de Cotoca en las puertas del Frigorífico Municipal, impidiendo el ingreso de camiones para el faenéo. Por su parte el Sindicato del Frigorífico Municipal (FRIMUP) manifestó que esta entidad no está cumpliendo como ente regulador del precio de la carne, por la incapacidad del municipio en su fiscalización. Los trabajadores de FRIMUP hicieron conocer a RENNO su preocupación y molestia porque no trabajarán los tres días y la capital cruceña estará desabastecida.

TRABAJADORES DE "EMPACAR" DENUNCIAN PROCESOS Y PERSECUCIÓN POR PARTE DE LOS DUEÑOS Y GERENTES DE LA EMPRESA

Santa Cruz, 28 de septiembre de 2024 (RENNO)- Los trabajadores, Reynaldo Sanabria y Viviana Araoz y también ex dirigentes del Sindicato de trabajadores fabriles de Empacar SA, denuncian que desde hace 7 años atrás son acosados, procesados y perseguidos por la familia Kuljis, dueños de la empresa EMPACAR, a raíz de un convenio incumplido por los mismos y que derivó en un paro de brazos caídos de 6 días, motivo por el cual Ivo Kuljis despidió a más de 100 trabajadores y que desde el 2017 sostiene un proceso penal contra ellos. "Tal proceso penal contra nosotros que viene dilatando la empresa y el poder judicial, es inconstitucional, puesto que nosotros cumplíamos funciones dirigenciales ante los trabajadores de base y esto no se puede penalizar de acuerdo a ley, me han cortado el bono de transporte, no me hacen marcar el biométrico, las comidas me dan en bolsa", etc. Ivo Kuljis amenaza a los trabajadores con dejarlos sin trabajo y cerrar la fábrica si apoyan la demanda", acotó Reynaldo Sanabria- y concluye su denuncia señalando que "la empresa y el poder judicial insisten en la persecución contra ellos puesto que recientemente cambiaron al juez del caso anulando todo los obrados y el caso vuelve a fojas cero, con todos los gastos que esto implica y que son difíciles de sobrellevar para un obrero. "Insistiremos en que este proceso se anule, apelando a que nuestras entes matrices realicen su labor por la cual gozan del cargo".



EL ESMERI

29/09/24

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO SANTA CRUZ

LA PUGNA DE POLITIQUEROS AGRAVA LA CRISIS **ECONÓMICA, POLITICA Y SINDICAL**

Evistas y arcistas protagonizan peleas callejeras, está más atractivo afuera. Además, está la amenaza pero ambos no logran sumar a los sectores de los transportistas de subir el pasaje de micros. populares a su pugna mezquina y politiquera. Por su parte la vieja derecha opositora mira de palco y trata de reciclarse para sacar provecho electoral. Pero, todos ellos son propatronales, su respuesta a la crisis es subir el precio de los hidrocarburos, liberalizar la economía permitiendo a los empresarios enriquecerse y explotar más a los obreros.

Mientras tanto, la economía popular se derrumba. Los dólares escasean cada vez más. Los alimentos están más caros ya sea por sequía, por helada, por falta de insumos importados o por último por que los productores prefieren exportar porque el precio

La pelea entre politiqueros masistas también se traslada al control de la COB burocratizada y en el sindicalismo en general. En Santa Cruz no hay COD, los sindicatos de distintos sectores se defienden como pueden.

Desde el Esmeril, reiteramos que no apoyamos a ningún politiquero porque son patronales. Es necesario que los trabajadores vuelvan a enarbolar la independencia política y sindical, para luchar por la nacionalizar sin indemnizar la minería del oro, de la agroindustria y la banca para así generar recursos económicos para el Estado.

LOS INCENDIOS TIENE SU CAUSA EN EL SISTEMA PRODUCTIVO CAPITALISTA ATRASADO, **AGRO EXPORTADOR**

Los incendios tienen su raíz principal en el sistema productivo capitalista liberal agro exportador, que llaman "modelo productivo cruceño", el cual es dominado transnacionales en una cadena que se nutre de grandes, medianos y pequeños productores. Este sistema no ha logrado sacar del atraso al campo en su integridad, y persiste la práctica de los chaqueos, las quemas, y las empresas del agro se nutren de ello. El gobierno del MAS con Evo dio paso a las "leyes incendiarias", que continuaron con Jeanine y Arce; y, fueron respaldadas por la oposición.

Los principales beneficiados por las quemas son las grandes empresas soyeras, ganaderas, de pesticidas y semillas que son de capitales de EEUU, Perú, Brasil y otros. Todos ellos junto a los bancos, gobierno y gobernaciones promueven la ampliación de la frontera agrícola.

Corresponde a la clase obrera de las empresas agroindustriales, agrícolas y ganaderas encabezar la lucha por la planificación de la producción agrícola en función a las necesidades de alimentación y salud de la población. Exigir se estatice sin indemnizar las tierras productivas de grandes terratenientes y transnacionales para producir de manera sostenible, sin incendiar los bosques, ni deforestando.



Suman y siguen los abusos patronales CONTRATACIÓN POR SÓLO TRES MESES SE GENERALIZA EN SANTA CRUZ

Gobierno, COD, y Federación de Fabriles son cómplices de la patronal

El Esmeril.- La práctica de la patronal de contratar 90 días como período de prueba y luego despedir se incrementa. Las empresas despiden a nombre de que no cumplió con el período de prueba; así sucede en Belén, Sinergy y otras empresas. Y cuando el trabajador demanda reincorporación laboral, el Ministerio de Trabajo se las niega argumentando que estaban a prueba.

Otros empresarios están dividiendo las empresas o plantas productivas en partes. Lo que antes eran secciones de la misma empresa son convertidas en pequeñas empresas encargadas de una parte de la producción, con otra razón social y otro propietario,

para así contratar personal temporal a período de prueba o a plazo fijo y luego retirarlos, pero lo envían como nuevo a la otra sección transformada en pequeña empresa. Este es el caso de INCERCRUZ, EMPACAR, etc. Otras sin mayor descaro recurren a la contratación de personal tercerizado en tareas propias y permanentes de la empresa como ser PIL-ANDINA, FINO, SAO, INALTEX, y muchas otras. Todo con la complicidad del gobierno.

Mientras tanto la dirigencia sindical de la COD y Federación, vendidos al gobierno y los patrones permiten todo este tipo de abusos.

DENUNCIAN QUE LA ALCADÍA PACEÑA CONTRATA SÓLO POR DOS MESES PARA NO PAGAR AGUINALDO COMPLETO

La Paz, RENNO, 04 de octubre del 2024.- Nos encontramos en puertas de la alcaldía de La Paz donde los trabajadores de Servicio de Transporte Municipal Puma Katari se encuentran haciendo una medida de presión pacifica contra la alcaldía, donde denuncian que el nuevo contrato que se dio a los conductores, anfitriones y otros solo dura dos meses, octubre y noviembre, con el objetivo de ignorar el mes de diciembre y por tanto saltarse el pago de

aguinaldo completo. Denuncian que este maltrato se da sólo a la parte operativa (conductores, anfitriones, mecánicos, etc.) mientras que la parte administrativa recibe contratos de un año y los tres meses hasta diciembre, así mismo denuncian que está discriminación también se dio el año pasado, en la que 12 trabajadores se quedaron sin aguinaldo completo por no tener los contratos de diciembre.

TRABAJADORES DEL SEGURO MÉDICO DELEGADO DE "COTEL" EXIGEN EL PAGO DE 5 MESES DE SALARIO ADEUDADO.

La Paz, RENNO, 30 de septiembre del 2024.- Nos encontramos en el 5to día de huelga de hambre que realizan los trabajadores del Seguro Médico Delegado de la empresa COTEL SRL, en la que los trabajadores denuncian que no se les pago salarios desde el mes de mayo y además sufren el acoso constante de la señora Verónica Sarbach, quien ejerció el puesto de directora interina del Seguro Médico Delegado de COTEL, quien además, en palabras de los trabajadores, realizó

una serie de amedrentamiento a los trabajadores en la que se encuentra procesos administrativos por reclamar su situación. La Huelga de Hambre se está realizando en las puertas del área administrativa del Seguro Médico Delegado, para que la presión de las medidas llegue a estos puestos jerárquicos, mientras que la atención de los servicios de salud a los trabajadores de COTEL continúa, ya que ellos no tienen nada que ver con este conflicto.



U Abierta

URUS - URDA 5^A época, número 1022 9 de otubre 2024

URUS - UAGRM, Santa Cruz

ANTE ELECCIONES DOMINADAS POR CAMARILLAS DOCENTES: ¡¡VOTAR NULO!!

Las elecciones para la FUL, centros y delegados estudiantiles serán en esta oportunidad las peores de la historia, en medio de la descarada injerencia de autoridades universitarias, de decanos y jefes de carrera y una Corte Electoral parcializada y ajena al estatuto del movimiento estudiantil. POR ESO HAY QUE VOTAR NULO Y SEGUIR LUCHANDO.

Por primera vez se presenta un solo frente para la FUL. Ya hizo y deshizo por dos años SIN RENDIR CUENTAS y muchos de sus miembros están por jubilarse como dirigentes inútiles pero excelentes para servir a las autoridades, a la politiquería municipal de Jhonny, a los cívicos logieros y hasta al MAS, faltando el respeto a las bases, farreándose los fondos estudiantiles. Esta gente no lucha por nuestros derechos y más bien maquillan la realidad desastrosa de la U.

Gracias a ellos la UAGRM la manejan logias cívicas, autoridades y camarillas ambiciosas y contrarias a la universidad fiscal y gratuita, enemigas del avance de la ciencia y la investigación y que no quieren la transformación de Bolivia que vive hundida en la corrupción y el atraso. Estos frentes serviles nos llevan al desastre, ya tenemos una U dominada por mediocres rogando al gobierno central un poco más de presupuesto y vamos peor por estos politiqueros sirvientes de las autoridades, pero también por un movimiento estudiantil pasivo y despolitizado que no ve la importancia de su acción como fuerza transformadora.

¡¡ABAJO CAMARILLAS CORRUPTAS Y SUS CUJES ESTUDIANTILES!!

¡¡ABAJO LOS DIRIGENTES POLITIQUEROS QUE NO RINDEN CUENTAS!!

¡¡VIVA LA INDEPENDENCIA ESTUDIANTIL!!

XVIVA EL VOTO NULO!!!

Masas 2808 11



EL SIONISMO GENOCIDA INSTRUMENTO DE TERROR FINANCIADO POR EL IMPERIALISMO YANKEE Y LA OTAN, EXTIENDE SUS TENTÁCULOS DE EXTERMINIO ÉTNICO, AHORA NO SÓLO A PALESTINA SINO CONTRA CIVILES EN EL LÍBANO...

¡¡¡ANTE LA BARBARIE CAPITALISTA EN ACCIÓN!!!

IIIEL SILENCIO YA NO ES UNA OPCIÓN!!!

¡¡¡RESISTENCIA SOLIDARIA CONTRA LA OPRESIÓN!!

EL SIONISMO ES UN PELIGRO PARA LA HUMANIDAD

Las víctimas de la agresión israelí contra el Líbano ascendieron a 558 muertos, entre ellos 50 niños y 94 mujeres, y 4.835 heridos, informó el ministro de Salud libanés, Firas Abyad.

En Palestina, el ejército de Israel ha asesinado, desaparecido y/o herido al 10% de la población de la Franja de Gaza, aunque la cifra real podría ser aún mayor. Según la revista científica The Lancet, las muertes en Gaza podrían alcanzar las 186.000 personas, pero los asesinados reportados elevan una cifra significativamente superior a las 41.600 reportadas oficialmente por el Ministerio de Salud de Gaza, la gran mayoría de las víctimas son mujeres y niños, quienes en conjunto representan más de 28.000 de los fallecidos. Estos datos reflejan una situación devastadora, mas aún considerando que las incursiones en Cisjordania, que han sido una constante durante décadas, al intensificarse a partir del 7 de octubre, resultando en el asesinado de más de 685 palestinos en incidentes violentos relacionados con la ocupación, incluyendo 150 menores.

Las líneas rojas de protección que marcan los derechos humanos, la NN.UU. y organismos internacionales de justicia ya han sido rotas todas impunemente desde el 7 de octubre recrudeciendo el genocidio en Gaza, Cisjordania ocupada, Jerusalén y ahora mismo en el Líbano son atacados a diario con heridos y muertos... El ataque terrorita cibernético al Líbano es la prueba clara, que la frontera no es la Frania de Gaza, ni Hamas, ni Hezbolá. intereses económicos Los imperialismo que están en juego incumben a toda la humanidad, actualmente ya existe públicamente en la prensa Israelí, oferta de la venta de terrenos en la Patagonia argentina y chilena "sólo para sionistas" esto a la vuelta de nuestras narices; empresas sionistas están operando dentro de Bolivia, con la venia de los gobiernos de turno que rompen lazos diplomáticos sin embargo mantienen lazos económicos que sostienen a los genocidas, que operan como dueños del mundo sin importar los daños irreversibles al medio ambiente y a la humanidad entera...

EL SIONISMO ES EL PERRO RABIOSO DEL IMPERIALISMO YANKEE SALVÁNDOLO CON GARRAS Y DIENTES DE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL CON EL NEGOCIO DE "LA GUERRA"

¡¡¡SÓLO LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL MOVILIZADA POR LA CAUSA PALESTINA PODRÁ DETENER EL GENOCIDIO IMPERIALISTA SIONISTA CONTRA PALESTINA, CONTRA LÍBANO Y CONTRA EL MUNDO!!!

iiiLA LUCHA DE LOS OPRIMIDOS DE PALESTINA Y LIBANO, ES LA LUCHA DE LOS OPRIMIDOS DE TODO EL MUNDO!!!

Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina